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Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta minutos, 1 

na sala de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida Ernani 2 
Cotrim, 163, Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se ordinariamente os membros do CMDCA 3 

– Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo-SC, sob 4 
a condução da presidente: Dafna Correa Rodrigues (presidente e representante titular da 5 

Associação Jorge Lacerda). Estando presentes os conselheiros, representantes governamentais 6 
e não governamentais: Arthur Michels (representante titular da ACICAP), João Victor Torres 7 

Bandeira (representante titular da Secretaria de Gestão e da Fazenda), Maria das Dores Jeremias 8 
Laurentino (representante titular da Secretaria de Educação), Marina Machado dos Santos da 9 

Rosa (representante titular do CEACA), Rosa Machado Silveira (representante suplente do 10 
CEACA), Rosilene Costa Antônio (representante titular da APAE), Saray Battistella 11 

(representante titular da Secretaria de Desenvolvimento Social), Tatiana da Silva Fernandes 12 
(representante suplente da Secretaria de Desenvolvimento Social) e Viviane Pereira Alves 13 

(representante titular da Secretaria de Saúde). Ainda estiveram presentes: Stefano Garcia da 14 
Silveira (MPSC), Alessandra Pascoali (Controle interno PMCB), Louizi Cristina Eich e Sumara 15 

Volpato Calegari (conselheiras tutelares). Dafna passa ao item 1 e diz que ao final assinará a 16 
lista de presença. Dafna diz que, referente item 2, não há faltantes. Dafna passa ao item cinco 17 

da pauta e informa que a reunião que teve com o Secretário de Gestão foi realizada para ajustar 18 
o lanche e o pessoal para trabalhar no dia do processo de escolha do Conselho tutelar. Dafna 19 

passa ao item 3 em pauta: deliberar sobre o relatório de prestação de contas do FIA até o mês 20 
de agosto de 2023 e passa a palavra à Alessandra do Controle interno. Alessandra (CI) realiza 21 

a leitura do Relatório de Prestação de contas do Recurso do FIA referente até o mês de agosto 22 
de 2023.  1. Das Receitas: Durante os meses de janeiro a junho o total das transferências e 23 

receitas recebidas a título de FIA, foram na ordem de R$ 97.479,98 (noventa e sete mil 24 
quatrocentos e setenta e nove reais noventa e oito centavos); Distribuídos: R$ 31.275,36 25 

Transferência TAC; R$   35.595,99 Receita de remuneração; R$ 440,00 Transferência Depósito 26 
não Identificado; R$ 0,00  Multas MP; R$ 5.612,18  Outras indenizações; R$ 18.995,20 27 

Transferência de Pessoas físicas; R$ 5.561,25 Transferência Instituições Privadas - Chancelado. 28 
2. Da aplicação dos recursos (RECEITA X DESPESA). Abaixo comparativo da receita e 29 

despesa com aplicação dos recursos do FIA: FIA - Fundo para a infância e adolescência de 30 
Capivari de Baixo-SC. Saldo Inicial 2022: 763.738,66; Total arrecadado: 97.479,98; Repasses 31 

Mensais 2023 (TAC), 12 parcelas mensais R$3.909,42; R$ 31.275,36; Rendimento na conta 32 
R$ 35.595,99; Depósitos não Identificados: R$ 440,00; Multas TCE: R$ 0; outras indenizações 33 

R$5.612,18; IR: R$18.995,20; Transferências Instituições Privadas – Chancelado R$      34 
5.561,25;  Saldo Financeiro Arrecadado: R$ 861.218,64; Despesa: R$ 391.623,13; Despesas 35 

bancárias (tarifa) R$ 462,00; CEACA - Projeto: Dignidade nossa segunda pele, Resolução 36 
378/2022 do CMDCA: R$ 99.900,00;  CEACA - Projeto: A voz que clama no deserto, 37 

Resolução n. 377/2022 do CMDCA: R$ 20.100,00; Compra direta com o FIA: 50 camisetas 38 
Uniformaxel (CNPJ:09.553.023/001-06); Resolução n. 396/2022 e SF n. 2753/2022, R$        39 

1.900,00;  APAE – Projeto: Prevenção às deficiências, Resolução n.394/2022, R$   40 
119.902,81; Rocket mídia FIA- Onesio dias de oliveira, o marketing, R$ 1.749,99;  AJL - 41 

Podcast papo Cabeça, Resolução n. 424/2022,  R$50.658,33, AJL - Cultura e Arte como 42 
ferramenta de transformação social, Reolução n.423/2022, R$ 96.950,00, Saldo Financeiro: R$ 43 

469.595,51; porém explica que o financeiro é de R$ 225.449,85; pois já está previsto e já 44 
aprovado pelo CMDCA: para a AJL - Pensando fora da Caixa  deposito 25.000,00, Resolução 45 

n. 422/2022: R$ 25.561,25; Rocket mídia FIA- Onesio dias de oliveira: R$ 4.083,01;  APAE - 46 
Projeto: Avaliação Diagnóstica como agente potencializadora - Edital n. 003/2023 – Resolução 47 

n. 476/2023: R$ 42.000,00; APAE - Projeto: Natal em Cena - Edital n. 003/2023  - Resolução 48 
n.477/2023: R$ 39.805,59; AJL - Projeto: Cultura e arte como ferramenta de transformação 49 

social 2  - Edital n. 003/2023, Resolução n.478/2023, R$ 24.000,00, CEACA - Projeto: 50 



Sonhando alto - Edital n. 003/2023 – Resolução n. 480/2023: R$ 90.000,00; Saldo Financeiro 51 

R$ 244.145,66. Alessandra CI ressalta ainda que, embora o saldo bancário esteja apresentando 52 
um valor de R$ 469.595,51 (quatrocentos e sessenta e nove mil quinhentos e noventa e cinco 53 

reais e cinquenta e um centavos), deverá ser considerada as deduções relativas aos projetos 54 
aprovados conforme resoluções, restando assim o saldo atualizado para 2023 de R$ 244.145,66 55 

(duzentos e quarenta e quatro mil cento e quarenta e cinco reais sessenta e seis centavos). 56 
Alessandra CI explica que para 2023, o valor das transferências da Prefeitura para o FIA, será 57 

corrigido pelo IPC no período de jan/2022 à dez/2022, refletindo no valor mensal de R$ 58 
R$3.909,42, conforme previsto no TAC e diz que são essas as informações relativas aos 59 

recursos do Fundo da Infância e Adolescência de Capivari de Baixo. Quaisquer informações 60 
necessárias poderão ser obtidas na contadoria do Município. Rosa observa que assinará o termo 61 

do projeto aprovado hoje às 10h30min. Alessandra (CI) alerta que o conselho deve começar a 62 
pensar ações pra arrecadar recursos. Dafna concorda e diz que R$ 244.145,66 (duzentos e 63 

quarenta e quatro mil, cento e quarenta e cinco reais e sessenta e seis centavos) para ano que 64 
vem é muito pouco. Dafna questiona se todos estão de acordo com a prestação de contas 65 

apresentada até agosto de 2023. Conselheiros aprovam por unanimidade. Dafna passa ao item 66 
4. Debater acerca do relatório recebido dos atendimentos do Conselho Tutelar do mês de agosto 67 

de 2023, e expõe sua preocupação com o aumento de casos e diz que em agosto foram 84 casos 68 
de direitos violados. Dafna alerta para os 33 casos de evasão escolar. Louizi diz que as 69 

conselheiras tutelares tiveram reunião com as escolas estaduais. Saray questiona se não foi um 70 
problema pós-pandemia. Louizi nega e diz que após as férias a escola alimentou o APOIA, e 71 

diz que eles relatam somente no segundo semestre e diz que o aluno pode não ter ido desde o 72 
início do ano, porém só informam agora, pode ser considerada negligência escolar. Arthur 73 

questiona o que seria o APOIA. Louizi explica que o APOIA é um programa do Ministério 74 
Público de Santa Catarina para combater a evasão escolar onde se a criança tem 5 (cinco) faltas 75 

seguidas ou 7 (sete) alternadas a escola faz a busca ativa, caso não retorne tem 15 (quinze) dias 76 
e caso ainda assim não consigam trazer de volta passam o caso para o MP. O promotor Stefano 77 

explica que notificam, se não voltam tomam providência, é infração administrativa ou crime, 78 
dependendo do caso. Stefano explica que agora está tendo o acompanhamento em rede, com 79 

reuniões para debater cada caso e diz que mesmo que casos que não vão desde o início do ano, 80 
exige que voltem igual. Louizi explica que nesse caso exemplificado é de conhecimento que o 81 

aluno não reside mais em Capivari e diz que caso a escola tivesse informado no início poderiam 82 
já ter verificado para retornar. Saray diz que a escola, ao verificar as faltas, já deve realizar a 83 

intervenção imediata, pois quanto mais tempo fica fora da escola mais difícil o aluno voltar. 84 
Louizi acrescenta que às vezes mudam de telefone, de endereço e fica mais difícil encontrar. 85 

Louizi sugere pensar ações via FIA. Dafna diz que outro item foi o e-mail recebido do MP 86 
contendo o programa pra disponibilizar vagas de aprendizagem para os adolescentes e jovens 87 

de Capivari, Dafna diz que é um projeto pra trazer SENAI, fazendo um movimento, pois tinham 88 
aprendizagem industrial, porém explica que a nova norma do menor aprendiz diz que o menor 89 

aprendiz não pode mais trabalhar em chão de fábrica e era o que mais tinham aqui. Dafna diz 90 
que também foi mencionado de informar as vagas de estágios disponíveis no município. Dafna 91 

diz que a dificuldade quando trabalham com menor aprendiz é que o tráfico paga muito mais e 92 
diz que devem observar projetos que trabalhem com essa questão. Louizi diz que quanto ao 93 

novo ensino médio, muitas bolsas foram cortadas, e diz que para muitos a forma de ficarem nas 94 
escolas eram as bolsas, meio salário mínimo e diz que alguns com certeza irão se evadir para ir 95 

trabalhar, pois precisam de renda. João Victor diz que estava verificando com a Saray para 96 
verificar a faixa etária onde mais aparecem, como por exemplo: o número de suicídios dobrou 97 

no município. Louizi observa que no relatório apresentado pelo Conselho tutelar consta a idade 98 
e diz que estão no setembro amarelo, mês de combate ao suicídio. Saray questiona à Viviane se 99 

no Caps não tem essa informação com as idades pra saber se é mais adolescentes e tentar sair 100 
desse número alto. Viviane confirma. João Victor questiona: quanto à questão das vagas em 101 

creches foi resolvido. Louizi diz que abriram uma sala, uma turma nova. Dafna diz que às vezes 102 



a vaga é longe da residência e alerta que não resolve. Louizi confirma e explica que muito não 103 

tem como levar, não tem carro. Louizi diz que não pediram pauta porém tem um assunto que 104 
se possível gostaria de colocar e diz que estão tendo reuniões do Comitê da negligência e diz 105 

que fizeram ontem com o Estado e observa que pediram a presença da APAE que não 106 
compareceu. Rosilene justifica que estava sozinha na entidade. Louizi pede que Rosilene passe 107 

no Conselho Tutelar para que repassem as informações. Saray sugere que a entidade participe 108 
das próximas reuniões nas próximas datas e explica que já tem algumas agendadas. Louizi diz 109 

que estão somente com dois computadores no Conselho tutelar e informa que começarão a 110 
utilizar o protocolo da escuta especializada, o formulário do Comitê feito pela rede, diz 09 tem 111 

reunião com os enfermeiros. Louizi diz que tiveram a capacitação dos profissionais no parque, 112 
porém o convite não chegou como deveria e diz que envolve recurso investido e que precisam 113 

de mais uma capacitação para os técnicos que atuarão, pois ficou falha, e diz que dos 114 
profissionais, selecionar os que participaram. Louizi questiona se poderiam pedir capacitação 115 

via FIA. Dafna diz que acredita que não, pois é algo que já está rodando e FIA não pode 116 
financiar serviços continuados e diz que entende que seria gabinete. Louizi questiona se 117 

encaminham ofício pra administração. Dafna diz que podem fazer com cópia para o CMDCA. 118 
Dafna pede explicação quanto aos computadores do Conselho tutelar, se foi registrada a 119 

solicitação. Sumara informa que levaram ofício solicitando cinco computadores e foi solicitado 120 
que refizessem o ofício e foi refeito. Sumara diz que ao conversar com o Braz e Alyne, do setor 121 

de compras e licitação e informaram que chegarão dois notebooks e não cinco. Dafna questiona 122 
se as conselheiras tutelares tem a cópia do ofício. Sumara confirma e diz que do pedido dos 123 

cinco computadores a Alyne não recorda. Dafna sugere que encaminhem a cópia ao CMDCA. 124 
Saray diz que outra questão é que estão há aproximadamente cinco meses sem serviços gerais. 125 

Dafna diz que é possível observar que a negligência com o conselho tutelar está absurda. 126 
Sumara acrescenta que os móveis já estão pedindo desde a última gestão e ainda não foi 127 

resolvido. Saray questiona se já saiu documento do CT solicitando serviços gerais. Sumara diz 128 
que pedem direto. O promotor Stefano observa que a questão dos serviços gerais é um problema 129 

geral, e diz que com relação às escolas, na questão dos pombos, D. Anselmo está complicado, 130 
mas as escolas em geral e diz que a ideia é fazer ação e não TAC para a contratação de servidores 131 

e orienta que é importante o registro. Dafna diz que é para o conselho tutelar encaminhar ofício, 132 
anexando fotos para providências para ir pra frente. Dafna questiona se todos de acordo do 133 

encaminhamento do ofício, quando recebido, para os órgãos responsáveis. Conselheiros 134 
concordam por unanimidade. Dafna diz que outro ofício recebido foi da Secretaria de saúde 135 

solicitando representante no Comitê de Coordenação das ações de vacinação de alta qualidade. 136 
Conselheiros debatem. Dafna diz que ficou indicada para o Comitê a conselheira, representante 137 

da APAE: Rosilene Costa Antônio. Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna diz que 138 
receberam também o ofício n. 204/2023 da administração onde responderam que não é 139 

necessário ser efetivo para ser membro do CMDCA. Rosa diz que então na lei foi escrito errado, 140 
pois, na época, recorda que pediram a alteração da lei pra ser servidor justamente para não haver 141 

a rotatividade, pois os comissionados saiam. João Victor explica que da forma em que está 142 
escrito hoje o sentido é outro e o entendimento é que o membro deve ser efetivo. Rosa reforça 143 

que colocaram na lei funcionário efetivo pra não ter rotatividade, pois não chegava a ter 144 
quórum, essa foi a ideia na época. Dafna sugere debater quando tiverem a assessoria do 145 

conselho pra verificar a redação, pois é possível alterar. Rosa diz que junto a procuradoria 146 
fizeram essa alteração. João Victor diz que não está na lei isso. Rosa diz que equívoco do 147 

jurídico, e questiona se teriam que colocar efetivo de carreira ou efetivo concursado. Dafna diz 148 
que a questão é que na lei está membro efetivo. Dafna diz que com relação à audiência pública 149 

da LOA João Victor estará auxiliando como vice-presidente. Dafna diz que quanto à solicitação 150 
de câmeras dentro das creches eles incluirão na lei e depois é só verificar se terão arrecadação. 151 

João Victor diz que tiveram resposta sobre a sala executiva. Dafna diz que a resposta é que no 152 
momento não tem. Dafna pede que recordem quanto à questão do SINASE. Saray explica que 153 

é o plano que tem validade até esse ano e devem verificar de como irão fazer o novo e por isso 154 



solicitaram as ações que foram feitas. Saray recorda que a sugestão foi passar para a Comissão 155 

de seleção, normas e documentos. Dafna diz pra Rosilene, enquanto relatora, agendar reunião 156 
e colocar o assunto em pauta. Sabrina recorda que já tem data, conforme o cronograma. Dafna 157 

passa ao item 7: Atualizar o suplente da Secretaria de Gestão e da Fazenda nas comissões. 158 
Dafna diz que, considerando o ofício e o decreto recebidos pela administração o suplente 159 

indicado da Secretaria de Gestão e da Fazenda para o CMDCA é: Michael de Jesus Mendes e 160 
questiona se todos concordam. Conselheiros concordam por unanimidade. Sabrina recorda para 161 

que aprovem a atualização nas comissões. Dafna concorda e diz pra atualizar todas as comissões 162 
em que a Secretaria de gestão faz parte. Conselheiros aprovam por unanimidade. Dafna diz que 163 

passará ao item 9: relatoria das comissões, porém deixará o item 9.1 Relatoria da Comissão 164 
Especial do processo de escolha do conselho tutelar para o final devido à presença das 165 

conselheiras tutelares e em seguida já dar continuidade nos assuntos na reunião da Comissão. 166 
Conselheiros concordam. Dafna passa então ao item 9.2 Relatoria da Comissão de Seleção, 167 

Normas e Documentos e passa a palavra à Rosilene, relatora. Rosilene explica que quem esteve 168 
presente nessa reunião foi seu suplente: Hamilton. Após debates, Sabrina recorda que não houve 169 

quórum, estando pendente o assunto da última. Dafna questiona a nova data. Sabrina diz que 170 
seguirão a data conforme o cronograma. Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna 171 

passa às comissões de monitoramento. Saray sugere que agendem nova data para visita técnica 172 
aos projetos da AJL e observa que os relatórios recebidos para a apresentação do quadrimestre 173 

estão bem elaborados. Dafna diz que ainda não está completo e diz que na última prestação de 174 
contas apresentam bem completo, com listas de presenças, fotos. Dafna diz que quanto ao 175 

projeto: Papo Cabeça – podcast ele é todo on-line, sendo visível as evidências, podendo ser 176 
acompanhado no youtube. Saray diz que a comissão também deve verificar os equipamentos 177 

comprados. Dafna diz que fica à disposição na gaveta. Rosa diz que viram na última visita 178 
realizada. Dafna passa ao item 9.3 Comissão de monitoramento e avaliação dos serviços de 179 

terceiros e diz que o marketing está trabalhando bastante, fez a apresentação do quadrimestre. 180 
Dafna diz que ok o relatório de execução, já foi deliberado e autorizada, e questiona se podem 181 

encaminhar para pagamento as notas fiscais de julho e agosto. Sabrina observa que a de agosto 182 
ainda não recebeu do marketing e portanto ainda não repassou aos conselheiros. Dafna diz que 183 

ai o problema não é o conselho. Sabrina observa que o relatório de execução do marketing 184 
continua tendo que passar pela comissão de monitoramento para verificar se o serviço foi 185 

executado para depois vir junto a nota para deliberação do conselho. Dafna concorda. Dafna 186 
passa a comissão de monitoramento e avaliação do projeto da APAE: Prevenção às deficiências. 187 

Dafna diz que devem definir a data para a próxima visita. Rosilene concorda e explica que o 188 
projeto irá até dezembro. Dafna passa ao item 9.6 em pauta: Relatoria da Comissão do FIA e 189 

diz que precisarão de fotos dos outdoors para colocar nas evidências. Arthur diz que eles 190 
colocaram a exibição por bisemana e que verá pois um deles fica ao lado de sua casa. Dafna 191 

solicita que Arthur peça que a empresa avise para que os demais conselheiros também possam 192 
visualizar. Dafna diz que de ações tem que verificar o marketing, mas pode ficar para a próxima 193 

plenária e diz que em outubro já deve estar aprovado. Dafna passa ao próximo item: Retorno 194 
João Victor sobre a conversa com Alune do setor de compras e licitação acerca da aquisição de 195 

materiais para a campanha do FIA 2024. João Victor diz que na reunião da Comissão do FIA, 196 
além da divulgação on-line, foi falado em ter materiais físicos e diz que o retorno da Alyne é 197 

que será através de licitação. Dafna questiona qual é o prazo do processo licitatório no 198 
município, e diz que o sistema calcula um prazo e observa que quanto às camisetas do CMDCA 199 

receberam em janeiro de 2023, que seria para a conferência que foi em novembro de 2022. 200 
Dafna diz que agora utilizarão as camisetas na eleição do conselho tutelar. Dafna diz que quanto 201 

à divulgação poderiam entregar fotos dos projetos executados com o FIA. João Victor observa 202 
que os conselheiros devem verificar antes de ir para a licitação se as artes serão feitas pelo 203 

marketing, se já tem pronta, ou farão pela empresa contratada, devem definir os detalhes, pois 204 
impactam no valor. Dafna abre à palavra-livre. Rosa questiona como está a contratação da 205 

capacitação para o CMDCA. João Victor diz que já está anotado para ele verificar. Rosa 206 



questiona se não mandam ofício questionando prazo e questiona se não tiveram resposta do 207 

último encaminhado. Dafna diz que falou com Alyne, do setor de compras e licitação, que 208 
informou que está na licitação e diz que questionou novamente o andamento nessa semana 209 

através de Whatsapp, porém não obteve resposta. Dafna reforça para João Victor verificar. João 210 
Victor concorda. Dafna diz que a licitação está aberta. Rosa questiona qual o prazo, pois não 211 

pode demorar. Dafna diz que João verificará. Saray diz que tem um prazo no sistema, porém 212 
na prática a demora é muito mais. Dafna diz que terão reunião da Comissão Especial do 213 

Processo de Escolha do Conselho Tutelar na sequência, porém adianta que as urnas eletrônicas 214 
já estão na escola: Stanislau e explica que foram pegas ontem pelo técnico de T.I: Duda, que 215 

participou da capacitação presencial no T.R.E. e que os mesários terão no dia 29/09. Dafna diz 216 
que é de 12 em 12 pessoas e 24 farão a capacitação presencial, segundo colocaram no grupo. 217 

Dafna diz que na reunião que terão em seguida definirão os mesários e diz que quanto à 218 
confecção de crachás para a identificação já estão sendo feitos por Sabrina e diz que na próxima 219 

reunião farão o check list para domingo. E não tendo mais a se tratar, a reunião foi encerrada 220 
às 09h34min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de Assistente 221 

administrativo do Conselho Municipal de Capivari de Baixo, lavrei a presente ata que, após lida 222 
e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 223 


